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CONSTITUCIÓN

Fecha: 8 de Junio de 2017
Lugar: Salon de Plenos
Hora de Comienzo: 13:00
Hora de Terminación: 14:45
Carácter: Extraordinaria
Convocatoria: Primera

ASISTEN:

D. Pedro Manuel Sáez Rojo, Concejal.

D. María del Mar San Martín Ibarra, Concejal.

D. Miguel Angel Sáinz García, Concejal.

D. Félix Francisco Iglesias Del Valle, Concejal.

D. María del Pilar Montes Lasheras, Concejal.

D. Jesús Ruiz Tutor, Concejal.

D. Angel Sáinz Yangüela, Concejal.

D. José Luis Díez Camara, Concejal.

D. Izaskun Fernández Núñez, Concejal.

D. Nieves Solana Gómez, Concejal.

D. Julián San Martín Marqués, Concejal.

D. Rubén Antoñanzas Blanco, Concejal.

D. Antonio Fuertes Martínez, Concejal.
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D Concepción Gamarra Ruiz Clavijo, Alcaldesa.

D. Javier Merino Martínez, Concejal.

D. Paloma Corres Vaquero, Concejal.

D. Manuel Peiró Somalo, Concejal.

D. Beatriz Arráiz Nalda, Concejal.

D. María Marrodán Funes, Concejal.

D. Kilian Cruz Dunne, Concejal.

D. Ana Vaquero Garrido, Concejal.

D. Vicente Ruiz Cazorla, Concejal.

D. Gonzalo Peña Ascacíbar, Concejal.

D. José Manuel Zúñiga Suescun, Concejal.

D. Paz Manso de Zuñiga Ugartechea, Concejal.

D. María Luisa Alonso García, Concejal.

D. Alfredo Ruiz Pastor, Concejal.

OTROS ASISTENTES:

. Dª Mª Angeles Martínez Lacuesta, Secretaria General
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ORDEN DEL DÍA

SESIÓN EXTRAORDINARIA A CELEBRAR POR EL/LA PLENO EL DÍA 08/06/2017 A LAS
13:00 HORAS

PARTE RESOLUTIVA

1. Solicitud de los Grupos Municipales Socialista, Ciudadanos y Mixto para celebración de 
Pleno Extraordinario en relación con el Centro Cultural del Rioja
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ACUERDOS ADOPTADOS

EXTRAORDINARIA    08/06/2017  5 de 27



ACTA DEL PLENO Fecha: 08/06/2017

PARTE RESOLUTIVA

1. SOLICITUD DE LOS GRUPOS MUNICIPALES SOCIALISTA, CIUDADANOS Y MIXTO PARA 
CELEBRACIÓN DE PLENO EXTRAORDINARIO EN RELACIÓN CON EL CENTRO CULTURAL 
DEL RIOJA

El Ayuntamiento Pleno, teniendo en cuenta:

1. La solicitud formulada por los Grupos Municipales Socialista, Ciudadanos y Mixto para la 
celebración de pleno extraordinario en relación con el Centro Cultural del Rioja.

2. La Junta de Portavoces celebrada con fecha 8 de Junio de 2017

Adopta los siguientes acuerdos:

PRIMERO: Instar a la Junta de Gobierno Local para que proceda a resolver el contrato de gestión 
de servicios de CCR con la empresa adjudicataria del servicio, lo antes posible, a fin de iniciar una 
nueva gestión desde el ámbito público. 

SEGUNDO: Instar a la Junta de Gobierno Local para que se convoque con urgencia la plaza del 
Director/a del Centro de Cultura del Rioja, tal como está contemplado en el presupuesto municipal.

TERCERO:  Instar a  la Junta de Gobierno Local para que se proceda a  licitar con urgencia  las 
obras de la cubierta del edificio y aquellas otras necesarias para la puesta en funcionamiento del 
centro.

CUARTO: Instar a la Junta de Gobierno Local para que se inicien los contactos necesarios con el 
Consejo Regulador de Origen Rioja,  la Comunidad Autónoma de la Rioja y demás instituciones 
ligadas al mundo del vino de Rioja, para que las mismas se sumen de manera activa a la puesta en 
funcionamiento del mismo. 

QUINTO:  Instar a la Junta de Gobierno Local para que el desarrollo del proyecto museográfico, se 
realice en base  al documento que se encuentra ya realizado, mediante un plan de actuación que 
contenga plazos y presupuestos en los próximos 4 años. 
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DELIBERACIÓN Y VOTOS
Sr. Presidente:  Vamos a dar comienzo a la sesión extraordinaria, hoy 8 de junio de 2017, a 
solicitud de los Grupos Municipales Mixto, Ciudadanos y Socialista, en relación con el Centro 
Cultural del Rioja. 

Según   acuerdo   de   la   Junta   de   Portavoces   y   dado   que   la   solicitud   de   Pleno   extraordinario 
corresponde a tres Grupos, el primer turno se va a repartir entre los tres con un máximo de 15 
minutos.

D. Rubén Antoñanzas:   En relación al CCR todos tenemos la fecha grabada del 29 de junio de 
2016, cuando la Junta de Gobierno Local procedía a suspender el contrato de gestión del Centro 
de Cultura del Rioja, que, con ciertas discrepancias entre lo que decía la Concejal de Cultura y lo 
que decía el Concejal Portavoz, que son problemas de comunicación internos que tiene el equipo 
de Gobierno,  al final,  después de las versiones nada claras y con cierta alarma, aludían a que 
estaban  obligados  a  cerrar  de   forma  provisional  el  edifico  del  CCR por   las  deficiencias  de   la 
cubierta, a las que añadieron otras que tenían que ver con la parte robótica del edificio. Ha pasado 
casi un año y una vez más, tiene que ser la oposición la que se ponga a trabajar.
Los   Grupos   Mixto,   Socialista   y   Ciudadanos   hemos   pedido   la   convocatoria   de   este   Pleno 
extraordinario con la voluntad de llegar, unánimemente, a un acuerdo de cinco puntos, que nos 
parecen fundamentales y benefician a la situación de poner en marcha el CCR, dando respuesta a 
lo que esperan de ese espacio los logroñeses, logroñesas y visitantes de la ciudad.

En mi intervención, voy a hacer referencia a dos puntos:

Primero, pedimos que el Pleno acuerde instar a la Junta de Gobierno Local para que se convoque 
con   urgencia   la   plaza  de  Director  o  Directora  del   Centro  de   Cultura  del   Rioja,   tal   como  está 
contemplado en el presupuesto municipal, que fue una de las enmiendas que presentó el Partido 
Riojano y que coincidía con una de las presentadas por el Grupo Ciudadanos. Hay Partida para ello 
y hay capacidad, por tanto, solo falta que se pongan a trabajar y lo hagan.

Segundo,   instar  a   la   Junta  de Gobierno  Local  para  que  de   forma urgente  se  proceda  con  la 
licitación de las obras de la cubierta y de todas aquellas que necesite el edificio para su puesta en 
funcionamiento.

D.   Julián   San   Martín:  Ciudadanos   cree   que   es   importante   este   Pleno   extraordinario   porque 
queremos   que   el   CCR   se   convierta   en   motor   turístico   y   cultural,   que   sitúe   a   Logroño   como 
referente nacional, europeo y mundial de la cultura del vino, por eso es importante que entre todos 
los Grupos debatamos sobre su futuro.

El   Grupo   Municipal   Ciudadanos   es   ambicioso   y   no   se   resigna,   como   así   hace   el   Equipo   de 
Gobierno  de  los conservadores,  a  tener  un espacio  cultural  utilizado para bodas,  banquetes  y 
comuniones. Por eso, nuestro Grupo considera fundamental abordar con rigor, solvencia, seriedad 
y con sentido común, un proyecto con contenido y presupuesto para los próximos cuatro años. 
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Es vital   contratar   ya   la   figura  de  un  Director,   persona  experta   y   reconocida  en   la  gestión  de 
espacios culturales, para que lidere el proyecto y convierta a este Centro en un referente de la 
cultura del vino.

Dª Beatriz Arráiz:  Al Grupo Socialista,  sobre  todo,   le  interesa respecto al CCR y que ha sido 
principal objetivo de la solicitud de Pleno extraordinario, el futuro de dicho centro. No queremos 
mirar al pasado, aunque evidentemente hay que hacerlo, ya que hemos tenido una Comisión al 
respecto, pero sobre todo queremos mirar al futuro, porque tenemos la obligación de no perder ni 
un día más en la reapertura de un Centro que es un potencial económico y turístico muy importante 
para Logroño.

Tras casi un año desde la suspensión del contrato de gestión, el Gobierno Municipal del Partido 
Popular está obligado a tomar decisiones y proceder, en primer lugar a la licitación de las obras de 
recuperación de la cubierta, que provocaron la suspensión  y en segundo lugar, a tomar decisiones 
sobre qué se hace respecto al contrato de gestión que actualmente está suspendido

Este  año está   prácticamente  perdido,  pero  no podemos  permitirnos  el   lujo  de continuar  ni  un 
minuto más sumidos en la inactividad respecto a este tema. La Alcaldesa y Equipo de Gobierno 
deben comprometerse a plazos concretos para el desarrollo de las obras de la cubierta y de qué va 
a ocurrir con el contrato actualmente en vigor y cuál queremos a futuro o cuál es el modelo que 
tenemos para el CCR.

No podemos dejar de realizar una valoración de lo que ha pasado hasta ahora con el Centro de 
Cultura del Rioja. Sus obras fueron recibidas sin ningún problema, adecuadamente, en 2012. En el 
Acta de Recepción se señala que hubo una serie de problemas en la certificaron 22 y final, pero se 
pudo constatar de la bondad del manejo de sistema de programación, instalaciones y se procedió a 
la   firma  del  Acta.   Se   recibe  sin  aparentes  problemas  de   mantenimiento,   ni   de   la   cubierta,  ni 
problemas informáticos de ningún tipo.

Posteriormente   surgen   los   problemas   y   el   Grupo   Socialista   los   achaca   a   cierta   dejación   de 
funciones, de 2012 a 2015, del Equipo de Gobierno, cuando por fin se toma una decisión respecto 
a la gestión de CCR. El mantenimiento que debería haberse hecho en estos tres años, sabemos 
por las conclusiones de la Comisión,  ha sido un tanto inadecuado. 

La no puesta en marcha del edificio dificultó comprobar el estado óptimo de las instalaciones y que 
empezaran a surgir problemas, porque es un centro muy especial, que necesita inversión pública 
en su mantenimiento y funcionamiento en general. Además, existe un manual de mantenimiento de 
la cubierta y de las famosas lonas, que parece que han estado dando problemas en la cubierta y es 
evidente que no se realizó dicho mantenimiento o no se siguió el manual correctamente.

La decisión de no desarrollar el proyecto museográfico, que es propiedad de este Ayuntamiento 
desde el año 2010, elaborado y desarrollado por el mismo equipo que diseñó el edificio y que daba 
coherencia al mismo y que es una de sus grandes bondades, ha tenido mucho que ver con la 
situación actual que tenemos con el Centro de Cultura del Rioja. Decisión que fue tomada por la 
Concejala Delegada del ramo, Pilar Montes, que en la sesión de la Comisión de Investigación de 
29 de septiembre  de 2016,  señaló  que se decidió  no   llevarlo  a  cabo  en una  reunión  con  los 
técnicos de esta Casa. 
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Es curiosa esta decisión, porque era un proyecto museográfico muy ligado al espacio físico del 
CCR,   elaborado   por   el   mismo   equipo   y   que   se   sustituyó   por   el   presentado   por   la   empresa 
adjudicataria de la gestión posterior, por un valor de 671.000 euros, que fue la única empresa que 
se presentó y creemos que el miedo a dejar desierto el contrato hizo que su oferta fuera aceptada, 
una empresa que no tiene experiencia en la gestión de este tipo de centros. Insisto, se aceptó en 
detrimento   de   un   proyecto   elaborado   por   profesionales   reconocidos,   muy   ligado   al   edificio   y 
cualquiera que lo conozca no podría encontrar ningún problema a dicho proyecto.

El Grupo Socialista considera que los requerimientos a las quejas y sugerencias debieron hacerse 
con más rigor y rapidez. Quejas que se producen en febrero, marzo y abril de 2016, a las que no 
se respondió con la rapidez que exigía un centro de este tipo. Las obras necesarias por parte de la 
empresa adjudicataria del contrato de gestión se tendrían que haber acometido de manera más 
rápida y mejor.

Pero el Pleno extraordinario es sobre todo para hablar de futuro del CCR y para  un buen futuro es 
necesario  tomar una decisión sobre el  contrato actualmente en suspenso y  licitar   las obras de 
arreglo de la cubierta, que provocaron de manera urgentísima suspender el contrato, porque eran 
obras que había que acometer con urgencia, pero resulta, que todavía no están ni licitadas. Es 
fundamental que el Ayuntamiento se haga cargo de la gestión del CCR y es necesaria la presencia 
de un  técnico,  con un perfil  muy determinado que conozca  la  gestión de este  tipo de centros 
culturales.

Establecer la sinergia necesaria con otras entidades y organizaciones, como la propia Comunidad 
Autónoma y el Consejo Regulador, para darle un contenido que nos convierta en referente y a este 
centro en un lugar emblemático de Logroño.

Sr. Presidente: Turno general de los Grupos.

D. Rubén Antoñanzas: Sra. Gamarra, me ha sorprendido que convoque este Pleno casi en plenas 
fiestas de San Bernabé.  Siempre  le he presupuesto a usted valentía a  la hora de afrontar   los 
temas, pero debe tener mala conciencia con el tema del CCR, porque sabe que en estas fechas va 
a tener poca repercusión mediática, ya que están todos los logroñeses y logroñesas pendientes de 
las fiestas, como entiendo que debe de ser. 

Lo que más le interesa de esta tema es esconderlo, taparlo y que no se vea la nefasta gestión que 
ha hecho su Equipo de Gobierno y en especial, el Área de Cultura. Una vez más, tiene que ser la 
oposición la que le marca la agenda y la que le diga “póngase a trabajar”. No sé si es falta de 
voluntad o que no le hacen caso sus Concejales, pero hemos tenido que venir tres Grupos de la 
oposición a decirle que el CCR lleva casi un año cerrado y sí van a buscar soluciones o van a dejar 
pasar el tiempo y que el problema sea más grande.

Ha pasado un año y no han sido capaces de hacer nada. Este proyecto lo tendría que liderar usted 
como Alcaldesa y no tendría que ser ni el Grupo Ciudadanos, ni El Partido Riojano, ni el Partido 
Socialista los que lideren este proyecto, pero como usted no quiere trabajar por los intereses de 
esta ciudad y del edifico, nos toca a ponernos a nosotros con ello.

Yo quiero mucho al  CCR,   tengo una vinculación como  logroñés.  Además,   todos saben que el 
Partido Riojano trabajó mucho y durante mucho tiempo para sacar adelante el proyecto del Centro 
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de Cultura del Rioja, en el Casco Antiguo, en el corazón de la ciudad, que tanto le gusta a usted 
decir y que tanto maltrata. Fue la mayor obra de recuperación del Casco Antiguo y fue la voluntad 
clara del Partido Riojano en colaboración con el Partido Socialista cuando gobernamos, para salvar 
del abandono esta zona de la ciudad.

Siempre hemos defendido que el Centro de Cultura del Rioja es un lujo para esta ciudad, es un 
elemento muy valioso que nos lleva a la esencia de nuestra tierra y de nuestra cultura del vino y 
siempre debió ser, y para eso nació, centro de referencia de turismo y el motor y la locomotora del 
Casco Antiguo.

Hay que poner en valor lo que se hizo en el Casco Antiguo durante esa legislatura y en especial en 
este edificio, porque se consiguió recuperarlo y se cuidó de las piezas más importantes. Cuando 
acabó la legislatura se les dejó el proyecto para sacar adelante ese edificio. Ustedes realmente lo 
único que  tenían que hacer  era darle  el  valor  que  tenía y desarrollar  dicho proyecto.  Pero no 
podían permitir  que el  anterior  Gobierno se apuntase  un  tanto  y  desde el  principio  decidieron 
ningunear y despreciar  ese espacio de todos ,  porque no era un proyecto del Partido Popular. 
Lamentablemente ha estado más tiempo cerrado que abierto, y ello porque no han tenido voluntad 
de que funcione.

Sra. Alcaldesa, no me gustaría perder el tiempo en debates, ni con usted, ni con el Concejal que 
defienda la nefasta gestión que han hecho, porque hay una firme voluntad de la mayoría de este 
Pleno de que  funcione este Centro;  apostamos por el  modelo del CCR y queremos que salga 
adelante. Este año tenía que haber recogido esa voluntad y haber trabajado.

Espero y confío que hoy dé una explicación a todos los logroñeses de el porqué no han hecho 
nada durante este año, porque debido a su incapacidad de hacer y de transmitir si tenían intención 
de hacer algo, la oposición ha tenido que pedir un Pleno extraordinario. 

En las próximas intervenciones hablaré más del futuro del CCR, pero es urgentísimo que liciten las 
obras de reparación de la cubierta y que nos dé explicaciones de cómo es posible que hasta ahora 
no hayan hecho nada, si se sabe desde hace un año. Alguna razón habrá. Nos informen de los 
acuerdos,  de  las soluciones que  tengan encima de  la mesa,  de si  su mala gestión va a tener 
repercusiones graves para este Ayuntamiento o van a conseguir llegar a un acuerdo que beneficie 
a todos. 

En cuanto a la Gerencia, estaba en los presupuestos y por las conversaciones que yo he tenido 
con la Sra. San Martín, era una cosa que teníamos clara. Es fundamental contar con una persona 
con capacidad  y  conocimientos  suficientes  para  sacar  adelante  el   proyecto  museográfico,  que 
copiemos otros modelos que están dando buenos resultados en esta ciudad.  Sra.  Concejal  de 
Cultura, no pasa nada por reconocer que tenemos modelos que están funcionando, incluso dentro 
de su propia Área, como en el Teatro Bretón o la Casa de las Ciencias. Tendría que ser usted  la 
persona que más defendiese la función de la Gerencia y no entiendo esta reticencia, si inicialmente 
todos estábamos de acuerdo en contar con esa figura para sacar adelante el proyecto.

D. Julián San Martín: ¿Por qué el contrato se encuentra todavía suspendido? Entendemos que el 
Ayuntamiento tiene que resolverlo, pues no podemos dejar pasar ni un día más para que el Centro 
de   Cultura   del   Vino   no   esté   abierto.   Todavía   no   se   han   licitado   las   obras   para   reparar   los 
problemas, que según ustedes hicieron que se cerrara el CCR.
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¿Un año entero para licitar una obra de goteras?. No entendemos el porqué mantener un centro 
cerrado casi un año con los perjuicios de contratación que esto supone, con una indemnización 
posible   a   la   empresa   adjudicataria   o   al   revés,   que   la   empresa   adjudicataria   nos   pida   una 
indemnización   al   Ayuntamiento.   Esta   situación  nos  deja   en   desventaja   de  cara  a   negociar   la 
rescisión de cualquier contrato.

En las Comisiones hemos constatado que existió una permisividad excesiva con el contratista en el 
cumplimiento de este contrato de bodas, comuniones y despedidas de soltero, que nada tienen que 
ver con la promoción de la Cultura del Rioja. Tenemos una empresa sin experiencia de ningún tipo 
en eventos culturales, que se presenta sola y que se le concede. A esto lo llamamos “capitalismo 
de amiguetes”.

Nos   parece  evidente   la   falta  de  dirección  y  estrategia   política  del   Equipo  de  Gobierno   y   una 
indecisión brutal  de  la Concejal  y de su superiora,   la Alcaldesa.  Esta película se podría  llamar 
“gestión incompetente del Equipo de Gobierno en el CCR”. Pilar Montes es la máxima responsable 
de esta ineficaz gestión cultural y turística, junto a su jefa, la Alcaldesa Cuca Gamarra; existe una 
brutal dejación de funciones de la Concejal y del Equipo de Gobierno y mientras está suspendido y 
ni se rescinde el contrato, ¿qué hacemos? 

Nosotros, como Grupo municipal, incluimos unas enmiendas para la contratación de una persona 
funcionaria  que vele por  el  buen  funcionamiento  del  patrimonio  municipal,  que sea experto  en 
cultura de turismo, en eventos culturales y que tenga relación con el fomento de la Cultura del 
Rioja.   Este   puesto   de   trabajo   ya   está   contemplado   en   los   presupuestos   de   2017.   ¿A   qué 
esperamos para sacar la plaza? .Vemos que la gestión de personal también es ineficiente.

Además, este modelo ya se realiza con éxito en la Casa de las Ciencias y el Teatro Bretón. Esta 
persona sería la encargada, a través de una gestión pública, de programar y contratar eventos, 
actos de turismo y de cultura, con empresas que dinamicen el Centro de Cultura del Rioja.

Nuestro Grupo es ambicioso, tenemos ambición de ciudad y queremos hablar de futuro y de que el 
CCR sea el referente mundial de la cultura del vino.

Su gestión ha sido  ineficaz,   incompetente,  con una dejación de  funciones  incomprensible para 
nuestro Grupo Municipal. Por favor, trabajen para sacar adelante este motor económico y turístico 
del Casco Histórico, para que sea capaz de revitalizar y dar vida, mediante la cultura y el turismo, 
al Casco Histórico y por lo tanto, a nuestra ciudad.

Tenemos que trabajar todos juntos y este Pleno lo planteamos para discutir el futuro del CCR, con 
ambición  y   tomando  como base  el   proyecto  museográfico,  pero  sólo  como  referencia,  porque 
pueden existir otros proyectos. Es decir, pongamos de base el proyecto existente, junto con otros 
modelos para estudiarlos entre todos.

Queremos abrir  el CCR, con una dirección experta en actividades culturales para que sea una 
referencia mundial.

D. Gonzalo Peña: Dar la enhorabuena al Partido Popular, porque hay que reconocer la maestría a 
la hora de seleccionar el día y hora para desarrollar este Pleno. Se está escondiendo o tratando de 
resguardar un debate tan  importante y  lo plantean  la víspera de un festivo o antes de viajar a 
Zaragoza para comprar en un centro comercial, como establecen en sus folletos comerciales.
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En cuanto al fondo de la cuestión y respecto a los proponentes, Partido Riojano, Ciudadanos y 
Socialista, desde Cambia Logroño nos parece una barbaridad el mensaje que se va a trasladar 
desde el Pleno a la ciudadanía, porque esto es el ejemplo palmario de que ciertas cosas salen 
gratis, de que aquí se incumplen los contratos, de que se despilfarra el dinero público y no pasa 
absolutamente nada. Si el dinero fuera suyo, otro gallo cantaría.

Hay   que   hablar   de   futuro,  pero  hay   que   afrontar   lo   que   ha  pasado.   No   se  puede  hablar   de 
adecuación sin plantear la responsabilidad de todo lo que ha pasado en este año de cierre. Del 
Grupo Ciudadanos ya me lo esperaba,  porque ejerce de salvavidas,  ejerce de gobierno con el 
Partido Popular, no hay más que ver, como ayer, con Maristas, se vuelve a enmendar la plana a sí 
mismo.

Pero me resulta incompresible la posición del Partido Riojano y del Partido Socialista, porque antes 
de abrir a toda prisa el Centro, digo yo, que habrá que depurar responsabilidades. No se entienden 
sus prisas, cuando en el último año de su legislatura conjunta, ustedes tenían que haber dejado 
firmada la ejecución del proyecto museológico y museográfico. 

Me resulta incompresible, porque a ustedes, el Partido Popular les volvió locos con unas estatuas, 
por 60.000 euros y hoy hablamos de un millón de euros y ustedes le ponen una alfombra roja al 
Partido Popular y a la empresa adjudicataria, la UTE Sapje Osga. 

Una empresa que no es nueva en la materia, porque hay que recordar otras grandes hazañas de 
esta empresa, como el pastizal que se les desembolsó por esos grandiosos bancos geotérmicos o 
el   estudio   de   cambio   climático   que   iban   a   realizar   y   que   se   quedó   en   un   cajón   o   el   no 
mantenimiento de las máquinas de LogroñoDeporte o la subcontratacion de otras empresas en el 
Hospital San Pedro, porque dicha empresa no tiene capacidad de hacerlo.

No participamos en esta propuesta porque se negaron a incorporar algo tan básico como es, en 
primer   lugar,   la  exigencia  de  responsabilidades  políticas  ante  la  nefasta  gestión y dejación de 
funciones de  la Concejal Pilar Montes, que queda muy bien criticarla en rueda de prensa, pero 
luego, habrá que plasmarlo en papel y se debería haber pedido su reprobación. En segundo lugar, 
la   exigencia   de   responsabilidades   económicas,   debido   a   los   incumplimientos   manifiestos   del 
contrato que realizó la UTE SapjeOsga y que llevamos denunciando desde marzo del año pasado.

No son suposiciones, son datos contrastados; de hecho, nadie pudo desmentir lo que afirmamos 
en la Comisión y públicamente. Con todo esto encima de la mesa hay motivos más que suficientes 
para rescindir el contrato por incumplimientos muy graves y sin embargo, no se ha hecho nada.

Les preguntaría a  los tres grupos proponentes el para qué   les sirvió  a ustedes  la Comisión de 
Investigación, si hoy no depuran responsabilidades y parece que no pasa nada. Esa Comisión se 
aprobó en Pleno a propuesta nuestra, se cerró en falso y ustedes lo están avalando. 

Lo están avalando con lo que están presentando ante este Pleno. Se cerró en falso por muchos 
motivos, como la no asistencia de Cuca Gamarra, Alcaldesa  y máxima responsable, que estaba en 
su despacho y no quiso venir, el que no fuera el Gerente con unas excusas peregrinas y el que no 
fuera   la   empresa   adjudicataria   a   dar   explicaciones   de   lo   qué   estaba   ocurriendo.   Ni   siquiera 
presentaron facturas, pedidas una u otra vez y todo ello nos parece una desfachatez, porque es 
reírse en la cara de la ciudadanía .
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Por   nuestra   parte,   tenemos   la   conciencia   tranquila,   porque   hemos   llegado   hasta   las   últimas 
consecuencias.   De   hecho,   lo   hemos   denunciado   a   Fiscalía,   porque   pudiera   ser   un   delito   de 
malversación   de   fondos   públicos.   Nosotros   sí   hemos   venido   a   cambiar   las   cosas   y   no   lo 
demostramos con palabras, sino con hechos.

Si yo fuera del Partido Popular,  estaría encantado con este Pleno,  con la propuesta que están 
haciendo,  porque están  legitimando que el  Partido  Popular   resuelva  el   contrato  sin  determinar 
ningún tipo de responsabilidad. Resulta incompresible que los Partidos Socialista, Ciudadanos y 
Riojano  se plieguen  a  proponer   lo  que desea  el  Partido  Popular,  que es   resolver  el   contrato, 
diciendo “aquí no ha pasado nada, pelillos a la mar”.

Estamos hablando de un millón de euros y que menos que exigir  responsabilidades políticas y 
económicas, porque no se puede permitir que las irregularidades queden impunes en este país. Es 
más, el Partido Popular sigue haciendo negocios con los que han incumplido, sigue regando de 
dinero público a sus amigos, como demuestra la equipación deportiva de Policía, patrocinada por 
esta empresa.

Da la impresión de que las cosas tienen que ser así,  que nunca pasa nada y el problema que 
vemos es que no se persigue, porque hay Partidos que no están cumpliendo con sus obligaciones 
y hacen la vista gorda cuando hay que poner la carne encima de la mesa. 

Hablamos  de  un  millón  de  euros,  pero  es  un  granito  de  arena  de  un  entramado  de  grandes 
empresas amigas de la administración pública, como se puede ver con el caso Castor o el rescate 
de autopistas quebradas. 

Me refiero ya a cada uno. Usted, Sr. Antoñanzas, que defiende tanto lo riojano, me imagino que 
defenderá   también   en   twitter,   con   su   dudoso   mal   gusto   en   esta   red,   la   barbaridad   de   dejar 
irresponsablemente que una empresa y el Partido Popular hagan lo que les dé la gana.

Los de Ciudadanos apelaran a la sensatez para decir que aquí  no pasa nada, que todo queda 
impune y que no hay ningún problema.

Al Partido Socialista decirle que no es cuestión de purezas, sino de defender a los ciudadanos. Hay 
un millón de euros y que menos que pedir responsabilidades.

A  los de la excelencia en  la gestión, es decir,  al Partido Popular,  con esto demuestran que su 
gestión es una chapuza y sin embargo, los que vivimos en la luna, según la Sra. Gamarra, pedimos 
responsabilidades,  que es  lo mínimo que se puede pedir  ante un caso así.  Enhorabuena a  los 
Sres. y Sras. del Partido Popular, porque tienen a tres partidos que vienen a lavarles la cara, a 
ustedes y a sus amigos y desde Cambia Logroño no lo vamos a hacer, porque sí somos oposición.

Esto no es la “casa de la charito” para que cada cual haga lo que le dé  la gana, como que se 
incumpla un contrato y no pase nada. Esto es el Ayuntamiento y con lo público no se juega, que es 
lo que decían los trabajadores esta mañana, donde, por cierto, no he visto a ninguno de ustedes y 
participar de esto sería una falta de respeto, en primer lugar, a nuestros principios,   en segundo 
lugar, a nuestros votantes y en tercer lugar, a la ciudadanía.

Les dejamos con su juego de librar a una empresa y a un Partido Popular, que no ha hecho nada 
tras despilfarrar un millón de euros del conjunto de los logroñeses. Hagan lo que quieran con este 
acuerdo.
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En este momento se ausentan del Pleno los Concejales del grupo municipal Cambia Logroño.

Dª   Beatriz   Arráiz:  Continuaré   con   el   Pleno,   pese   a   que   Cambia   Logroño   no   respeta   a   las 
instituciones ni a los Grupos con presencia en este Pleno.

Al Sr. Peña le preocupa muchísimo lo que hacemos con el dinero público, dice que si fuera dinero 
nuestro estaríamos hablando de otra cosa. Yo considero que el dinero público también es mío y 
como tal, trato de actuar cuando estoy en las instituciones. Todos los que estamos aquí aportamos 
nuestra parte con nuestros impuestos.

Si respetamos los tiempos que los Sres. de Cambia Logroño tienen, el edificio del CCR acabaría 
cayéndose  y   según  ellos,  hemos  debido  de  poner  en   la  moción   una  coletilla   que  debe  decir 
“Libramos de responsabilidad a todo el que la tenga en este proceso”. Animaría a todo aquel que 
pueda tener acceso a la solicitud del Pleno extraordinario si en algún punto pone que libramos de 
responsabilidad   a   aquellos   que   pudieran   tenerla,   política   o   jurídica.   Creemos   que   de   la 
responsabilidad judicial no corresponde hablar aquí, sino que   venimos a hablar de política y me 
parece   muy   bien   que   Cambia   Logroño   acuda   a   los   Juzgados,   pero   cuando   hay   que   debatir 
políticamente aquí, abandonan el Pleno. Lo que quieren es un titular, pero que le vamos a hacer.

Además,   les   preocupa   mucho   que   un   millón   de   euros   pudiera   perderse,   que   no   se   pidan 
responsabilidades y habría que recordar a los Sres. de Cambia Logroño que hay doce millones de 
inversión en ese edificio,  que si  llevamos el ritmo de ellos, serían doce millones que acabarían 
piedra sobre piedra en el Casco Antiguo de Logroño. No quiero dedicarles más tiempo, ya que han 
abandonado el Pleno.

Nosotros,   insisto, queremos compromisos claros del Equipo de Gobierno respecto a qué  va   a 
ocurrir con el CCR. Queremos conocer plazos, inversión y esfuerzo público. Si hemos convocado 
este Pleno es porque llevamos un año sin saber nada, sólo que había que hacer unas obras, que el 
propio informe de la Dirección General de Arquitectura calculaba la ejecución en unos dos meses, 
que se cerró porque era incompatible la realización de estas obras con el desarrollo normal de la 
actividad, pero llevamos así un año y resulta incompresible que se suspenda el contrato por estas 
deficiencias  y un año después estemos en las mismas, sin saber absolutamente nada.

Quiero   recalcar,  que como nos preocupa,  a nosotros  al  menos,   la   inversión pública,  el  dinero 
público y el esfuerzo público, queremos saber qué pasa con una inversión de doce millones de 
euros. Además, es una oportunidad importantísima para Logroño, como hemos señalado todos.

En el Pleno de noviembre de 2016, hablando del futuro del CCR, la Sra. Montes decía que no 
procedía hablar, porque era una falta de respeto, ya que estaba la Comisión de Investigación en 
curso. Acaba dicha Comisión y hay unas conclusiones que queremos que pasen al Pleno para 
debatirlas.   Espero   que   en   la   intervención   del   Partido   Popular     empecemos   a   conocer   esos 
compromisos, plazos concretos, interés y la voluntad política del Gobierno para sacar adelante el 
Centro de Cultura del Rioja. 

Si siguiéramos las tesis de algunos Grupos de este Pleno, estaríamos asistiendo a la degradación 
total de una inversión importantísima para Logroño. Insto al Gobierno a que nos dé explicaciones 
sobre el futuro, que es lo que queremos saber y el objetivo con el que se ha solicitado este Pleno 
extraordinario.
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Dª Pilar Montes: Voy a solicitar la aplicación del artículo 54.5, con lo cual intervendré brevemente 
y cederé la palabra a mis compañeros del Equipo de Gobierno para poder ofrecer las explicaciones 
oportunas. 

Debo decir a los tres Grupos proponentes de este Pleno que me tienen confundida. Había traído un 
paquete de folios para tomar nota, precisamente por la intención que declaraba la Sra. Arráiz de 
que íbamos a hablar de futuro y sólo he tenido que apuntar medio folio.

La Comisión a   la  que han hecho  referencia   tenía dos objetivos;  uno,  analizar   lo  ocurrido  y   la 
gestión del contrato del CCR y otro, como dice  literalmente un Acta:  “en  la Comisión deberían 
establecerse los criterios turísticos de dinamización del Casco Antiguo, de impacto económico, de 
referente cultural y de proyección de la ciudad con los que el CCR pueda jugar un papel estratégico 
y determine cuál es el modelo de gestión más adecuado para conseguir ese objetivo”.

Ni en la Comisión ni en las conclusiones que todos han planteado he oído propuestas concretas, ni 
para ahora ni para el futuro, salvo la contratación del Gerente para este Centro, aspecto sobre el 
cual les informaremos.

Sobre retomar el proyecto del que hablamos en el Pleno de noviembre,  ya se  les explicaba  la 
dificultad “a priori”, de llevar a cabo tal cual ese proyecto, entre otras cosas porque ahora tenemos 
una   exposición   permanente   y   para   tranquilidad   del   Sr.   Peña,   que   ha   abandonado   el   Pleno, 
podemos aprovechar esa inversión que es propiedad de este Ayuntamiento.

La solicitud de este Pleno es inoportuna e inapropiada, porque ideas o propuestas para el futuro no 
he oído ninguna. En otros Plenos anteriores ya les dije que si queremos debatir lo debemos hacer 
con calma y si no tienen más información es porque, sencilla y llanamente, ninguno de ustedes ha 
preguntado,  ni   en   las  Comisiones,  que   tenemos   dos  cada  semana,   ni   se   han  dirigido   a   esta 
Concejal para preguntar nada. Por tanto, tienen desconocimiento porque ustedes quieren.

Dª Mar San Martín: Coincido con lo dicho por la Sra. Montes. Si el Pleno lo pedían para hablar de 
futuro,   no   han   hecho   ninguna   propuesta.   El   Grupo   ausente,   Cambia   Logroño,   no   respeta   la 
institución, por tanto, no merece que le dedique mucho tiempo. Ha aprovechado este Pleno para 
cogerse fiesta, porque les parece mal que las vísperas de fiesta se trabaje.

He escuchado que este Pleno lo solicitaban para que el Equipo de Gobierno se pusiera a trabajar. 
¡Cómo si no lo hubiéramos hecho ya!. En cuanto a la petición de  convocatoria de plaza de Director 
del Centro de Cultura del Rioja y de que se inste a la resolución del contrato de gestión que sigue 
en vigor, podían estar  informados de las dos cosas, sin necesidad de convocar este Pleno. No 
hacía falta tantas cintas para este manto.

El   primer   paso   para   la   convocatoria   del   puesto   de   Gerente,   es   introducirlo   en   la   plantilla 
presupuestaria   y   aprobarlo   con   el   presupuesto.   Afortunadamente   disponemos   de   presupuesto 
gracias a dos Grupos que los han apoyado con su abstención.

Para el ciudadano de fuera los tiempos de la Administración son lentos y desesperan, pero los que 
estamos aquí, que algunos han tenido tareas de gobierno, sabemos que lo que parece lentitud no 
son si no garantías de que se salvaguarda el interés municipal y que las cosas se hacen bien. Uno 
no puede inventarse convocar una plaza para un funcionario de carrera de la noche a la mañana, 
porque hay que catalogar el puesto, aprobar unas funciones, redactar unas bases etc. Todo ello 
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acompañado   de   la   correspondiente   negociación   y   de   las   aprobaciones   de   los   órganos   de 
contratación determinados.

Estamos trabajando en esto desde que disponemos de presupuesto. Ya tenemos catalogado el 
puesto, las funciones, el borrador de bases y en la próxima convocatoria del Comité de Selección y 
Formación,   que   es   preceptivo   que   se   negocie   esta   convocatoria,   se   aprobará   por   Junta   de 
Gobierno Local y se publicará. Llevamos desde primeros de año trabajando y habrá que esperar 
unas semanas más. 

En  cuanto  a   la   resolución  del   contrato,   como   queremos   que  haya  una  Gerencia,  que  estaba 
externalizada,  cambia  el  modelo,  que es una de  las  razones que obliga  a que se  resuelva  el 
contrato que está en vigor, al margen de otras cuestiones que ya conocen y que se han nombrado 
ya.

Estamos   caminando   para   una   resolución   de   un   contrato   en   vigor,   pero   siempre   bajo   el 
asesoramiento de los técnicos municipales en materia administrativa y jurídica y dentro del marco 
que establece   la  Ley  de Contratos.  Espero  que en esta ocasión no nos encontremos  que  los 
Grupos de la oposición deciden aprobar en un Pleno la resolución de un contrato, al margen de la 
Ley.  Estamos en  reuniones con  los  técnicos  municipales  y   la  empresa para poder  culminar   la 
resolución de ese contrato en el menor plazo de tiempo posible.

D. Pedro Sáez: Lamento el acto de cobardía del Sr. Peña y sus tres Concejales, que después de 
soltar un mitin aspirando a la tertulia de La Tuerca se ausentan para no escuchar algunas cosas. 
Le voy a decir sólo una, para que alguno se lo cuente. Decía que vivía en la luna, pues que aterrice 
o americe y tome tierra o mar. ¡Cómo va a dejar el Equipo de Gobierno del PSOE y PR encargado 
y firmado el proyecto museográfico, si no tenían ni para acabar las obras!

Sr. Antoñanzas, me sorprende que se coloque medallas, porque yo creía que era de una nueva 
época del Partido Riojano, pero cuando se ha colocado las medallas por aquella gestión, me ha 
dado un escalofrío.

A la Sra. Arráiz y a usted les puedo reconocer que no hemos acertado en la puesta en marcha del 
CCR, pero me gustaría que ustedes, Partido Socialista y Riojano, aceptaran el despropósito que 
supuso  lanzarse a construir  el  CCR en plena crisis y que es uno de  los principales problemas 
posteriores que nos hemos encontrado para su puesta en marcha.

Decirle  al  Sr.  San Martín  que una cosa es que presenten   la  propuesta   juntos  y  otra cosa es 
defenderla, porque aquello fue un despropósito.

Decía que no había dinero para las obras y este Equipo de Gobierno en una de sus primeras 
actuaciones, lo que hizo fue suspenderlas, porque el informe del Interventor de 22 de marzo de 
2012   decía   en   el   cierre   de   aquella   obra:   “La   obra   hubo   de   ser   suspendida   para   tramitar   el 
modificado número dos por inexistencia de crédito, lo que fue causado por no haber abordado ni el 
gestor   presupuestario,   ni   la  dirección  de   obra,  ni   el   órgano  de   contratación,   la   necesidad  del 
mismo.”

Es  decir,   sus  Grupos  no  abordaron   la  necesidad  de  crédito  para  acabar   la  obra.  La  primera 
decisión fue suspenderla. Lo digo para los que decían que lo teníamos que haber inaugurado al día 
siguiente de haber tomado posesión.
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El   informe  de   intervención   les   sacaba   los   colores.  Hablaba   de  modificados   tramitados   meses 
después, de plazos que se habían ampliado y le voy a leer una frase con la que el Interventor 
cerraba   ese   informe:   “Baste   señalar,   a   modo   de   resumen,   que   el   contrato   tramitado   por   el 
procedimiento  de urgencia  preveía  un plazo   inicial  de  16 meses  y  una  ejecución  a  precio  de 
adjudicación de 8.589.000 euros, IVA no incluido y que el mismo finalizó a los 24 meses y 16 días 
por un precio de 9.240.000 euros”.

Es decir, aquello que ustedes habían licitado por urgencia para un plazo de 16 meses y un precio 
de 8,5 millones,  acabó a los 24 meses y por un importe de  700.000 euros más. Repito, hubo que 
suspenderlo porque no había crédito para pagarlo, así que las medallas que se le vayan cayendo.

En  lo  que se  refiere  a  las  actuaciones de mejora  de  las obras  que se están acometiendo,   la 
próxima semana se empieza a implantar a modo de pruebas todo el sistema que se ha instalado 
para  la completa  integración de  todas  las  instalaciones.  A  finales de este mes de  junio estará 
cerrado el  proyecto para solución de  las goteras y otras cuestiones,  por  tanto,  se podrá   licitar 
inmediatamente. Se lo digo en Pleno, porque ustedes no me preguntan nada.

Sr. Presidente: Turno de proponentes.

D. Rubén Antoñanzas: Sr. Sáez Rojo ¡qué mala suerte tenemos los Grupos de la oposición! Cada 
vez que anunciamos con días o semanas qué vamos a hacer algo, casualmente, ustedes lo tienen 
preparado y no nos han dicho nada. Tienen un año para hacerlo y cuando decidimos tres Grupos 
de la oposición, los que creemos en las instituciones, animarles a trabajar, casualmente, lo van a 
solucionar.

Por tanto, me reitero en lo dicho, es decir, gracias a la actividad de la oposición, ustedes se ponen 
a trabajar. Veo que les falta una dirección clara y como los logroñeses nos han puesto aquí para 
trabajar  por   la   ciudad,  si   tenemos  que controlar  como oposición  y  hacer   su   trabajo  para  que 
ustedes, a su vez, se pongan a trabajar, yo, con resignación y con mucho esfuerzo de mi agenda, 
lo voy a hacer. 

Ahora  sí  me pongo una medalla  compartida,   ¡por  qué  en una semana van a ser  capaces de 
solucionar lo que llevan un año sin hacer!. Al menos, reconózcanos el mérito qué tenemos.

No me parece adecuada la actitud de abandonar el Pleno por parte de un Grupo municipal. Sra. 
Gamarra, les invitará a algo, porque han conseguido distraer la atención cuando lo que había que 
hacer es estar pidiendo responsabilidades al Equipo de Gobierno, pero ha tenido la suerte y se han 
ido.  Los cuatro Concejales de Cambia Logroño Como mínimo se merecen un vino en  la calle 
Laurel.

Este Pleno era para conseguir información y para llamarles la atención por su falta de capacidad 
para  gestionar  este  espacio,   aunque,  por   lo  menos,  el  Sr.  Sáez  Rojo  ha   reconocido   algunas 
deficiencias en su puesta en marcha. Dentro de que hay unidad dentro del Grupo, algún Concejal 
de este Ayuntamiento no se ha debido leer las conclusiones del Partido Riojano, porque yo nunca 
he cargado las tintas sobre la empresa, creo que he sido el único,  junto con el Grupo Popular. 
Entiendo que estamos aquí para pedir responsabilidades políticas y eso es lo que vamos a seguir 
haciendo. 
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Sr. Sáez Rojo, estoy acostumbrado a que coja las Actas y nos lea trocitos interesados; le he pillado 
tantas veces en faltas a la hora de sacar papeles, que luego nunca saca, que no voy a decir que 
haya mentido,  pero,  a veces,   la verdad que usted ha manifestado en este Pleno era bastante 
dudosa y se lo he podido demostrar. Le pido sus papeles, pero nunca me llegan.

Nos ha leído un Acta de 2012, que ya gobernaban ustedes y no me ha quedado claro cuándo se 
paralizaron las obras, pero no me sorprende, porque va en su línea de “tirar balones fuera” y no 
contestar a las preguntas que le hacemos. 

Ahora, resulta que la culpa de lo que pasa con el CCR es del Partido Socialista y Partido Riojano, 
cuando el despropósito es de ustedes, porque no invierten nada en el Casco Antiguo, se olvidan de 
él   y   lo   están   modernizando   a   costa  de   tirar   edificios   y   además,   son   incapaces   de   conseguir 
subvenciones. Ustedes no quieren al Casco Antiguo, les da absolutamente igual. 

No  me   hable   de  despropósitos  en  plena   crisis,   cuando   ustedes   están  haciendo  una   estación 
faraónica  o van a  tirar  un   túnel,  que está   funcionando,  para hacer  otro  nuevo.  Su gestión  es 
bastante nefasta en este sentido, por no hablar de que le ha caducado el Plan General Municipal. 
Aquí vemos cosas en los otros Grupos, cuando además, no tenemos obligaciones de gobierno y no 
vemos las propias responsabilidades.

La Sra.  San Martín dice que no hemos hablado de futuro,  pero el Partido Riojano y el Partido 
Socialista vinimos de  la mano en noviembre para hablar  de futuro,  pero nos dijeron que cómo 
había una Comisión de Investigación en marcha, no se podía hablar. 

Dice la Sra. Montes que no hemos preguntado. Sí lo hemos hecho y no solo eso, sino que hemos 
venido a Pleno para hablar de futuro, pero a ustedes no les interesa, no apuestan por el futuro de 
ese   espacio   ¡díganlo   de   una   vez!   Digan   que   no   quieren   saber   nada   del   CCR   y   que   están 
indignados porque la oposición, una vez más, ha conseguido que se pongan a trabajar. ¡Digan la 
verdad!, porque esto lo sabemos todos.

Somos responsables y no vamos a traer al Pleno el mandato de resolución del contrato. En todo 
caso le agradezco el detalle de destacar eso dentro de nuestro acuerdo.

Sra. Montes, no nos pida que debatamos con calma, porque le hemos dado un año, ni nos diga 
que ha traído un montón de folios. Aunque le voy a dar un consejo: no los traiga. Se graban todos 
los  Plenos y   luego nos pasan el  Acta  entera.  Le voy  a   regalar  un   fosforito  amarillo  para  que 
subraye todas las ideas. Pida el Acta, no pierda el tiempo en copiar y dedíquese a lo importante. 

Creo que nos vamos a ir de este Pleno y todavía no han contestado el porqué este año no se ha 
hecho absolutamente nada.

D. Julián San Martín: Aunque no esté, le tengo que pedir disculpas al Sr. Peña, porque no me he 
traído   la   toga   para   actuar   de   Fiscal   General   de   Cambia   Logroño.   Efectivamente,   pedimos 
responsabilidad política, pero los logroñeses juzgarán su gestión en las próximas elecciones, sobre 
todo con el CCR.

Pedimos al Equipo de Gobierno del Partido Popular, a los conservadores y a Cambia Logroño, la 
extrema   izquierda,  aunque  no  esté,   que  son   los  dos  extremos  del   Pleno,  que   no  se  pongan 
nerviosos, que se centren, miren al futuro y se pongan a trabajar por el CCR. 
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Ahora nos dicen que están trabajando, que están actuando. Sr. Sáez Rojo, si viniera usted a las 
Comisiones, nos podría contar lo que nos ha contado en el Pleno.

Tenemos  modelos  conservadores  y  modelos  de extrema  izquierda.  Hemos visto el  modelo  de 
Podemos, perdón, de Cambia Logroño, que es estar en el “show”, poner palos en las ruedas, todo 
es “no”, tienen fórmulas anticuadas de gestión y no les hemos escuchado ninguna propuesta para 
el CCR, ni aquí, ni fuera. 

En cuanto a  los conservadores,  si siempre hacemos lo mismo,  siempre  tendremos los mismos 
resultados y tenemos que ser la oposición los que empujemos para que se contrate una dirección 
del CCR. Hemos sido la oposición la que pedimos que se rescinda el contrato, porque ustedes no 
quieren eso. Nos dice que han apuntado medio folio, pero no hace falta, ya que está todo escrito 
en la moción. 

Los que somos progresistas tenemos ambición de ciudad, miramos al futuro y por eso, estamos 
pidiendo que se abra ya el CCR; que se rescinda el contrato, que se contrate a una persona y que 
se solucionen los problemas que tiene de infraestructuras, goteras y robótica y que se empiece a 
trabajar en un proyecto en base a un proyecto museográfico, como referencia, pero que se puedan 
aportar otros estudios. Es interesante que empecemos a trabajar y miremos al futuro.

Dª Beatriz Arráiz: Sra. Montes, dice que no ha rellenado ni un folio con ideas de futuro, pues yo no 
he rellenado ni una línea con una contestación concreta del Equipo de Gobierno respecto al CCR. 
¡Cómo pueden achacar a la oposición la falta de propuestas de futuro, cuando ustedes, que son 
Gobierno, no han dicho absolutamente nada!. Ni una fecha concreta, ni un plazo, ni una cantidad, 
nada de nada.  ¿Esto nos hubiera respondido el  Sr.  Sáez Rojo en una Comisión?.  ¿Para esto 
tendríamos qué preguntar en una Comisión? 

Ya sé que en la RPT aparece un puesto de Director del Centro de Cultura del Rioja y que está 
presupuestado a partir del 1 de agosto. Esto no me hace falta preguntar, pero necesito saber si va 
a ser verdad y si  no se puede el  1 de agosto ¿cuándo y en qué  condiciones?.  Estas son  las 
respuestas que quiero saber.

También sé que el 3 de marzo se aprobó  la adjudicación del programa informático, pero lo que 
quiero saber es cuándo se van a licitar las obras de la cubierta, que es lo que no sabemos, que es 
por lo que se suspendió el contrato de gestión, al existir problemas de convivencia de esa actividad 
con el arreglo. Esto quiero saber y todavía no me han contestado. Lo único que sabemos es que 
hay un informe de la Dirección General de Arquitectura que dice que es una obra de una duración 
prevista de unos dos meses y que el coste ronda los 90.000 euros.

Lo que quiero saber son cosas concretas. Un año después de haberse suspendido ese contrato y 
tener el CCR cerrado, el Equipo de Gobierno, Sra. Montes, no tiene ni una línea de respuesta. 
Mañana la noticia tendrá que ser que el Equipo de Gobierno sigue sin concretar qué pasa con el 
CCR. 

Para tranquilidad del Partido Popular, no hemos pedido en ningún punto de la solicitud del acuerdo 
extraordinario, Sra. San Martín, que se haga nada al margen de la Ley. No pone en ninguna línea 
de la moción que se rescinda el contrato al margen de la Ley, así que pueden estar tranquilos. 
Queremos que se respeten las leyes y los procedimientos.
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Para   tranquilidad   de   Cambia   Logroño,   tampoco   hablamos   de   las   responsabilidades   judiciales 
porque no corresponde pedirlas aquí. Ellos han acudido a la Fiscalía y ya veremos, pero les pido 
responsabilidades políticas, que se comprometan políticamente a decirnos qué esta ocurriendo.

No podríamos haber  hecho en una Comisión si  no hubiera  pasado un año sin ningún tipo  de 
información. Yo no sé si es porque trabajan, no trabajan o dejan de trabajar,  que no me voy a 
meter, pero si hay problemas, cuéntennos cuáles son. 

Hemos pedido que se nombre a una persona con un perfil muy determinado, de gestor del Centro 
de Cultura del Rioja, como cabeza pensante y dirección cultural de ese centro. En esto creo que 
coincidimos todos.

Pedimos  que se aproveche  el  proyecto  museográfico.  Y sí,  Sr.  Saéz  Rojo,   todo debió  ser  un 
auténtico desastre; sólo se nos ocurre a nosotros hacer una inversión tan importante en época de 
crisis.   Según   ustedes   no   había   que   hacer   nada,   todo   parado   y   el   país   parado   por   las 
administraciones. De todas formas, ¡qué lo digan ustedes!, cuando en tiempos menos críticos han 
tenido gestiones como la Plaza Primero de Mayo, ¡tela marinera! y perdón por la expresión. O si 
nos vamos un poco más atrás,  con la Gran Vía. ¡Y menos mal que estábamos en tiempos de 
bonanza!. Por lo menos, ha reconocido que la nuestra era época de crisis. Si ustedes cuando la 
cosa va bien, hacen esto, no quiero saber como nos va a ir.

La única conclusión que se puede sacar de este Pleno, es que ustedes se comprometen a sacar la 
plaza de Director en unas semanas, pero no existe ninguna respuesta más, ni para los ciudadanos, 
ni para los Grupos de la oposición y encima se dedican a echar la responsabilidad o la culpa a la 
oposición, que somos los que, al menos, hemos planteado cinco puntos sobre los que trabajar. 
Ustedes no nos han puesto sobre la mesa ni eso, ni los problemas que tienen para sacar adelante 
el CCR.

Son gobierno,  así  que me imagino que algo tendrán que decir.  Espero que nos  lo digan en  la 
próxima intervención o a lo mejor seguimos hablando del pasado del Centro de Cultura del Rioja, 
que es lo que hacemos con ustedes y con Cambia Logroño.

Sr. Presidente: Turno de Portavoces.

D. Rubén Antoñanzas: Es importante que salgamos de aquí con una fecha aproximada sobre el 
tema de  la Gerencia  y con unas palabras de  la Alcaldesa,  dejando claro que confía en sacar 
adelante el CCR y de la importancia que tiene para Logroño o por el contrario, diciendo que como 
no es su proyecto, no le apetece sacarlo adelante y que su línea va para otro lado.

Es importante que los logroñeses y logroñesas sepamos qué va a ser de ese espacio que tanto 
dinero nos ha costado y es el momento de ser claros y no divagar. Esto es lo que le pido al Equipo 
de Gobierno. 

Ha sido un acierto traer este tema al Pleno, porque una vez más, hemos sido responsables.

D. Julián San Martín:  Insistir en que somos ambiciosos y queremos que haya un Director o un 
Gerente experto en actos culturales y turísticos que lidere el proyecto y que como base y sólo 
como base, insisto, tenga en cuenta el proyecto museográfico, porque hay más proyectos, y que 
sitúe Logroño en el centro mundial de la cultura del vino, ser referentes, puesto que tenemos una 
región con nombre de vino. 
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Nos alegra que ya esté a punto de sacarse la oposición y nos alegra que se arreglen las goteras, 
aunque, a decir, verdad, tampoco sabemos del todo lo que van a hacer, así que nos lo tienen que 
decir claramente. 

Dígannos si se va a licitar, si se va solventar el problema del contrato. Esto es lo importante, es 
decir, que haya una Dirección que lidere el proyecto a cuatro año para ser referentes en la cultura 
del vino.

Esto es ser ambiciosos, proponer cosas, empujar al Equipo de Gobierno desde la oposición para 
que haga algo. Están haciendo cosas porque  les estamos empujando. Esto es  lo que estamos 
haciendo y lo que defendemos en este Pleno.

Dª Beatriz Arráiz: Todavía tengo esperanza de que hablemos de algo más concreto acerca del 
CCR. A lo mejor están jugando para hacer algún anuncio al final de las intervenciones y entonces 
sí que habrá merecido la pena este Pleno.

Yo creo que uno de los grandes problemas de este Centro es que ustedes lo cogieron con manía, 
da   esa   sensación,   porque   provenía   de   otro   Equipo   de   Gobierno.   Pero   algo   bueno   tendrá   el 
proyecto del CCR, aunque al Partido Popular le cueste reconocerlo, cuando se consiguieron fondos 
europeos,  los fondos URBAN, cosa que no ha ocurrido con ustedes respecto al proyecto de la 
Villanueva con  los fondos FEDER. Si no reconocen ustedes  lo bueno de este proyecto, alguna 
institución   si   lo   reconoció,   porque   conseguimos   lo   que   ustedes   no   han   conseguido   para   la 
Villanueva.

El proyecto tiene en gran parte esta situación porque ustedes no han tenido voluntad política desde 
el principio, porque lo tenían que haber cogido con muchas más ganas y haberle sacado chispas, 
porque es un proyecto con grandes posibilidades.

Si ustedes no creen en esto,  en otras Comunidades  limítrofes sí  creen y  lo hacen y se están 
planteando   centros   de   este   tipo.   Si   ustedes,   como   Equipo   de   Gobierno,   no   creen,   otros   nos 
cogerán la delantera y este centro empezará a tener menos sentido.

Como ha dicho el Sr. San Martín, al menos, tomemos como base ese proyecto museográfico, que 
se pagó, que pertenece a este Ayuntamiento y que tiene muchísimas posibilidades, porque se hizo 
por el equipo que concibió el Centro de Cultura del Rioja y lo hizo paralelamente, conociendo muy 
bien cada uno de los espacios y posibilidades. Por lo tanto,  tratemos de tomarlo como base. 

Si me van a hablar del coste del desarrollo de ese proyecto, efectivamente lo tiene y son 1.800.000 
euros,   que   lo   hemos   dicho   en   muchas   ocasiones.   Entendemos   que   no   pueda   hacerse   esta 
inversión de una sola vez, pero hagámoslo de otra manera. Plurianualicemos esto ¿por qué no?

Aquí se ve la falta de voluntad política, porque les cuesta mucho 1,8 millón de euros para poner en 
valor una inversión que ya estaba hecha por esta ciudad y por este Ayuntamiento, que da igual el 
color del Equipo de Gobierno que lo hiciera, pero no  les cuesta  llevar a cabo  inversiones de 2 
millones, como la Casa del Cuento, que nadie ha pedido. 

El Grupo Socialista siempre ha dicho que no nos metamos en nuevas inversiones cuando tenemos 
inversiones en la ciudad a medios gas ya realizadas. También es cuestión de voluntad política.
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Nos parece que no tienen voluntad política y si la tienen, la pongan en valor en este Pleno, que 
también lo hemos pedido para conocerla. 

Hemos hablado mucho, pero no sé si hemos acabado de concretar nada, cosa que le corresponde 
al Equipo de Gobierno. Así lo espero en la última intervención.

D. Javier Merino: El Gobierno no ha tenido tantos minutos como la oposición para manifestar qué 
va a hacer. Es un Pleno extraordinario que la oposición solicita para que pueda expandir, debatir y 
pedir. Los Plenos extraordinarios están pensados para la oposición. Por eso, ustedes son los que 
han hablado casi todo el tiempo y el Gobierno no ha podido hablar, a expensas del último turno. No 
se impacienten, porque este es el juego y las reglas que nos marcamos en la Junta de Portavoces. 

Quiero   dejar   tres   mensajes   muy   claros.   El   primero,   es   la   importancia   de   hablar   de   temas 
interesantes   para   el   municipio,   que   lo   demandamos   muchas   veces,   porque   en   ocasiones 
debatimos   cosas  que   se   podían   solucionar   en   una  Comisión,   en   un   despacho  y   hasta   en   la 
cafetería del Ayuntamiento. Este es un tema importante, del que hay que hablar y  la oposición 
ayuda a impulsar proyectos que cree que están estancados, encallados o que pueden hacerse de 
otra   manera.   que   para   eso   juraron   su   cargo   y   trabajan   todos   los   días   y   nosotros   se   lo 
agradecemos.

Pero también nos tienen que reconocer que este Equipo de Gobierno no está parado. El otro día 
decía la Alcaldesa que se han  firmado más de 30.000 Resoluciones de Alcaldía en dos años. 
¿Creen qué esto sale solo?. Este Equipo de Gobierno resuelve con mucha fuerza y mucha ilusión 
muchos problemas, pasito a pasito

¿Quién se cree que una semana se  tramita  un expediente,  ante   la  convocatoria  de un Pleno 
extraordinario, si la Ley de Contratos dice que mínino son 4 meses? Sr. Antoñanzas, no es que 
seamos adivinos, pero todos los días se bajan muchos expedientes y de unos les podemos dar 
fechas y de otros no. Ni en este Ayuntamiento, ni en otros, en una semana se puede tramitar nada 
y usted lo sabe, así que no haga demagogia en ese aspecto.

Mala conciencia por haber convocado el Pleno extraordinario el 8 de junio, ninguna. Los niños han 
ido hoy al colegio y no creo que haya mala fe de los padres, profesores y niños por tener clase en 
víspera de fiesta. Esto va para el Sr. de Cambia Logroño 

También mala fe y mala conciencia de  los médicos o de  los comerciantes,  que han trabajado. 
Tenemos que trabajar, que para eso juramos el cargo de Concejal. 

Sr. Antoñanzas, cuando se gobierna, se trabaja 7 días y 24 horas. Quítense la telaraña de que 
somos estrategas, porque para nosotros todos los días son hábiles. Al menos, reconózcanos que 
este Pleno está bien convocado, porque es jueves, día hábil y estamos trabajando. 

Sra. Arráiz, no diga que no se hace nada en el Casco Antiguo, porque parece ser que se van a 
abrir dos hoteles. Se han puesto en marcha dos PERIS, Mercaderes y Carnicerías, que estaban 
parados. Se han hecho viviendas en suelo municipal y se han llevado a cabo enajenaciones de 
suelo. Así que parado no, sino pasito a pasito.

Segundo  mensaje,   hablemos  de   futuro,  que  es   lo   importante   también  para  nosotros,  pero  no 
podemos olvidar el pasado.  Sr.  Antoñanzas,  que ahora preside un Partido que gobernó  con el 
Socialista, tienen que reconocer ciertos errores en este proyecto. El Concejal del Casco Antiguo, 
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de su Partido, ya lo reconocía en 2008, porque yo leo la hemeroteca, ya que ayuda mucho para 
gobernar. El titular de la noticia era “El Centro de Cultura del Rioja me absorbe”. Al final se lo tragó. 
Este Concejal del Casco Antiguo en la época del bipartito decía: “el Centro de Cultura del Rioja es 
un proyecto muy ambicioso pero vamos mal de tiempo, aunque parezca que tres años y medio es 
mucho, debemos tener en cuenta que hemos cambiado de ubicación, de proyecto y de concepto 
del centro”. 

Cambiaron dos veces de ubicación y le dieron la vuelta a lo que ya existía. Con lo cual, en 2008 su 
Partido  ya   reconocía  que  se   iba   tarde.  Continuaba   diciendo:   “yo   firmaba  porque  estuviera  en 
funcionamiento a final  de  la legislatura,  pero sí  eso ocurre,  sería para aplaudir  con  las orejas”. 
Firmado, Ángel Varea.

No me vengan ahora que este Gobierno ha dejado parado este proyecto, sino que lo heredamos 
muy contaminado, muy enquistado. Además, había otras prioridades, como pagar 2,5 millones a 
las empresas, garantizar las prestaciones sociales, que hicieron que esto fuera más lento. Ustedes 
iban a resolver Correos, Maristas, con un spa y biblioteca, pero no hicieron nada.

Tercer mensaje, el Partido Popular es la garantía de la solución de este problema. Sr. Portavoz de 
Ciudadanos, no hablemos de etiquetas; no sé si somos conservadores, progresistas o liberales, sí 
sé que somos de Logroño de toda la vida y queremos que la ciudad mejore, que para eso hemos 
jurado o prometido el cargo. Parecen argumentarios del Sr. Rivera, que ustedes ya no saben ni lo 
que son, porque el Sr. Rivera se ha puesta ya varias etiquetas.

El Partido Popular es la garantía de que los proyectos salgan adelante. El pago de facturas, el 
pago a los proveedores, las partidas sociales blindadas, el soterramiento, Correos, el CCR. Hemos 
venido  a   resolver  problemas,   algunos  más  despacio   que  otros,  pero  somos   la   solución  a   los 
problemas enquistados, algunos sobrevenidos de esa etapa penosa y ruinosa del bipartito PSOE
PR, como el CCR.

Sra. Alcaldesa: Muy brevemente, para terminar en hora como tenían todos ustedes previsto, que 
habían calculado sobre una hora y media, aunque sea con la ausencia de un Partido, que dice que 
la fecha no le gusta y se marcha. Para mí que tenían algún plan y han buscado una excusa para 
ausentarse y no cumplir con su obligación y responsabilidad de ejercer la democracia. Han cogido 
las de Villadiego, no sé si es porque no contaron con ellos para la solicitud del Pleno extraordinario 
o porque tenían un plan mejor con algunos amiguetes.

En cuanto al tema que nos ha traído, a todos nos importa el CCR, el Casco Antiguo y la ciudad de 
Logroño. No quieran hacer un escalafón para ver quién es el más logroñés y el que más defiende 
el Casco Antiguo. Les recomendaría que no empiecen con ese ranking, porque van a quedar todos 
ustedes fatal, porque no han hecho nada. A lo mejor algún miembro del Partido Socialista, como la 
Sra.  Arráiz,   que  estuvo  en   la   legislatura  del  PSOE y  PR,  puede  estar   relacionada  con  algún 
acuerdo,  pero no el resto,  que podrían tener algunos,  pero no nos  iban a quedar muy cerca y 
entonces, se iba a notar mucho la diferencia. Por tanto sumemos y rememos todos sobre este 
asunto.

Ustedes han utilizado una treta muy vista, que es que cuando se aproxima algo que se va a llevar a 
cabo, aparece en su manual del opositor y entonces buscan las firmas suficientes para convocar 
un Pleno extraordinario  que dice:   “Hágase de manera urgente aquello  que yo ya sé  que va a 
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acontecer”. A partir de ahí, le dan un poco de vidilla a un asunto en estos términos. Está muy visto; 
yo   creo   que   estará   en   el   capítulo   primero   o   segundo   del   opositor.   Les   aconsejo   que   vayan 
avanzando más y  lleguen al capítulo “tengan iniciativas propias”,  porque puede darles mayores 
réditos.

Saben perfectamente y conocen de primera mano el trabajo que se está desarrollando y saben que 
es un tema que nos preocupa y nos ocupa. Además, no pudo el Sr. Varea aplaudir con las orejas, 
pero ha podido visitarlo posteriormente, porque fue en la pasada legislatura cuando este Equipo de 
Gobierno puso en marcha el CCR. Con muchas dificultades, porque no ha sido nada fácil con lo 
que allí encontramos. Cuando las cosas son complejas, a veces es difícil conseguir el mejor de los 
resultados, pero no les quepa duda que a tenacidad es difícil vencernos. 

Les avanzó que la voluntad que tenemos es votar a favor de este acuerdo de Pleno que nos han 
traído, porque venimos a construir, somos positivos y queremos sumar. Siempre que podemos les 
sumamos a ustedes a los acuerdos que queremos desarrollar, porque es bueno para Logroño, lo 
mismo que nos sumamos a sus acuerdos, sin ningún tipo de complejos, cuando consideramos que 
es bueno y positivo para la ciudad de Logroño, máxime cuando es la línea que venimos trabajando 
nosotros, junto con todos ustedes.

Si hoy sale de aquí un acuerdo con todos los presentes, léase con unanimidad, sin duda alguna es 
porque es la línea que nos marcamos entre todos hace un año y es una buena línea para avanzar.

En lo que se refiere a la convocatoria urgente de la plaza de director del CCR, se va a llevar a cabo 
en  junio  y  no es  porque  hoy se  apruebe,  sino  por   toda   la  gestión  que se ha  llevado  a  cabo 
anteriormente,  con  la  elaboración de unas bases.  En cuanto  a  la   licitación de  las obras de  la 
cubierta, ya está el proyecto y se licitará en el mes de julio.

En  cuanto  al   otro   contrato  ya  está   adjudicado  y  en  estos  momentos  se  está   desarrollando  e 
implantando.

En cuanto a instar e iniciar contactos, los retomaremos con el Consejo, Comunidad Autónoma y 
con el resto de instituciones, pero una cosa es iniciar contactos y otra cosa es que esto forme parte 
de las estrategias de cada institución o de cada organización, que suelen ser complejas y que a 
veces no responden a nuestros planteamientos o a sus necesidades o  intereses,  porque cada 
institución   tiene   unos   objetivos   a   los   que   servir   y   unos   intereses  que   defender,   que  a  veces 
complican que se pueda llegar a acuerdos, aunque les pueda parecer bien lo que les planteamos.

En cuanto al desarrollo de un proyecto, es decir, los contenidos de las planificaciones, será con los 
matices que se han planteado por parte de algunos de los proponentes. El proyecto museográfico 
está ahí y es un elemento más de los muchos a tener en cuenta a la hora de plantear cuáles van a 
ser los contenidos y la programación, porque, qué menos que respetar a la figura del director que 
queremos contratar. No vamos a ser nosotros los directores “de facto” en plantearle qué vamos a 
hacer  o  vamos  a  ser  aquellos  que digamos  que el  proyecto,  el   contenido  que  tiene  en estos 
momentos el CCR y que hemos pagado, ya no sirve. 

Es decir,  que en este aspecto,  trasladarles que lo aprobamos, pero con matices.  Entiendo que 
preferirán nuestros matices a que no lo aprobemos. Los matices son que en todo lo que tenga que 
ver con la programación y contenidos se tendrá  en cuenta que hablemos con mucha gente, se 
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tendrá en cuanta al director, que tendrá algo que decir y se tendrá en cuenta el planteamiento de 
museo y exposición que ya tenemos en el CCR y que nuestra intención es conservar y mantener.

Vamos a apoyar este acuerdo y ante la ausencia de aquellos, que parece ser que tenían cosas 
más   importantes   que   hacer,   saldrá   por   unanimidad,   para   seguir   trabajando   como   lo   venimos 
haciendo  y   les  animo  a  que  sigan  con  nosotros  en  este  camino,   como  creo  que   han  venido 
haciendo en este último año, porque no lo he visto de otra manera, si no, se lo diría. 

Lo importantes es que estemos todos alineados y que los logroñeses tengan la tranquilidad de que 
hacemos todo lo que está en nuestra mano, provenga de quién provenga. Creo recordar que fui yo 
la que llamó a Tomás Santos para que viniera a la apertura del CCR.  Nosotros no tenemos ningún 
tipo de complejos y perjuicios en este sentido.

En cuanto a las etiquetas que nos han trasladado desde Ciudadanos, aclárense ustedes primero 
en la próxima cumbre que tengan, si son social demócratas,  liberales o progresistas, como han 
dicho   hoy,   porque   nosotros   tenemos   muy   claro   lo   que   somos   y   los   logroñeses   también   nos 
conocen de sobra y de toda la vida. 

Sr.  Presidente:  Procede   la  votación.  En   la  votación  se   tendrá   en  cuenta  el  artículo  57.3  del 
Reglamento Orgánico del Pleno que dice: “ se considerará que se abstienen los Concejales que se 
hubieran ausentado del salón de sesiones,  una vez  iniciada  la deliberación de un asunto o no 
estuvieran presentes en el momento de la votación”. Algo que concurre en los cuatro Concejales 
de Cambia Logroño que se han ausentado durante la deliberación no encontrándose presentes en 
el momento de la votación.

Con los votos a favor del Grupo Mixto, Ciudadanos, Grupos Socialista y Popular y la abstención del 
Grupo   Cambia   Logroño   el   Ayuntamiento   Pleno   aprueba   las   propuestas   tal   y   como   han   sido 
planteadas al Pleno en todos sus términos.

Se levanta la sesión.
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De todo lo que antecede doy fe y extiendo como Secretario la presente acta en 27 folios 
mecanografiados y numerados.

Secretaria General del Pleno Presidente del Pleno

María Angeles Martínez Lacuesta Angel Sáinz Yangüela
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